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Le samedi 20 janvier 2024 a été un jour de grande joie pour la Province de l'Equateur,
à l'occasion de l'ordination sacerdotale du diacre José Luis Coray Tomalo, C.M., par
Mgr Danilo Echeverría Verdesoto, évêque auxiliaire de l'archidiocèse de Quito. La
célébration a eu lieu à la paroisse "Señor de la Misericordia", en présence des
Visiteurs des provinces de l'Equateur et du Pérou, des prêtres de la congrégation, des
membres de la Famille Vincentienne et des fidèles de la paroisse. 
Dans son homélie, le Père Danilo Echeverría a encouragé le Père José
Luis à transmettre la Parole de Dieu avec joie, à toujours garder à l'esprit
Jésus, le Bon Pasteur, qui n'est pas venu pour être servi mais pour servir,
et à témoigner d'un amour fidèle. Il l'a également exhorté à ne pas
cesser d'être un témoin de l'espérance et à avoir la Vierge Marie comme
compagne de route.

O R D I N A T I O N
S A C E R D O T A L E  D U

M I S S I O N N A I R E  J O S É  L U I S
C O R A Y  T O M A L O ,  C . M



O R D E N A C I Ó N  S A C E R D O T A L
D E L  M I S I O N E R O  J O S É  L U I S

C O R A Y  T O M A L O ,  C . M .A la fin, le P. José Luis a remercié Dieu pour le don du ministère sacerdotal et toutes
les personnes qui ont accompagné son parcours vocationnel, en leur demandant de
toujours prier pour lui. Le P. Max Reyes Sanchez a remercié toutes les personnes
présentes, en particulier la province du Pérou pour avoir accueilli le P. José Luis dans
sa formation et la famille du nouveau prêtre pour la générosité dont elle a fait preuve
en donnant son fils à la mission. 
Le dimanche 21 janvier, il a célébré sa première messe dans la même paroisse en
présence de ses amis, de sa famille et des fidèles du peuple de Dieu.
Nous remercions Dieu pour la vocation du P. José Luis et nous continuons à prier
pour que Dieu bénisse la Congrégation avec d'autres travailleurs pour la mission.

Direction de la communication
Province de l'Equateur





En 2024, la Congrégation de la Mission aborde le jubilé du 400e anniversaire de sa

fondation avec un sentiment de profonde contemplation et d'attente sacrée. Ce jalon

n'est pas seulement un moment historique, mais un pèlerinage de l'âme à travers des

siècles de foi et de service. La célébration du 25 janvier 2024 marque le dernier souffle

avant l'aube d'une année jubilaire qui, du 25 janvier 2025 au 25 janvier 2026, invite chaque

cœur battant de la Famille Vincentienne à se joindre à la communion mondiale,

célébrant l'héritage immortel et les valeurs imprimées par Saint Vincent de Paul.

U N  V O Y A G E  D E  F O I  À
L ' O C C A S I O N  D U  4 0 0 E
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C O N G R É G A T I O N  D E  L A  M I S S I O N



Cette période sacrée est une invitation à s'immerger dans les eaux purificatrices de la

profonde spiritualité et de la mission originale de la Congrégation, illuminant le message

intemporel de Saint Vincent. Le 400e anniversaire est une porte d'entrée vers une

dimension de réflexion et de renouveau spirituel, exhortant chaque âme à incarner avec

une ferveur renouvelée les valeurs de service, de charité et d'humilité.

Le logo du Jubilé, qui reflète l'identité et la mission de la Congrégation, émerge comme un

sceau sacré, évoquant l'unité et traçant un chemin de méditation et d'action. C'est un

appel à célébrer, à renforcer l'esprit de communauté qui trouve son inspiration dans

l'exemple de Saint Vincent de Paul, diffusant son message d'amour et de service à travers

des gestes concrets et quotidiens. Le logo que nous avons créé est un symbole puissant

qui invite à la réflexion, à la prière et à l'action, et représente mieux que quiconque notre

objectif : revêtir l'esprit du Christ !

Par ailleurs, la célébration du 400ème anniversaire met l'accent sur la revitalisation des

trois dimensions sacrées de la spiritualité vincentienne :

La spiritualité du service : cette dimension nous invite à suivre les traces du Christ en

servant les pauvres avec humilité et dévouement, en reconnaissant en eux le visage même

du Christ.

La spiritualité de la communion : elle nous encourage à vivre une vie communautaire,

tissée de fils d'amour et de soutien mutuel, renforçant le lien entre les membres de la

Congrégation et avec l'Église universelle.

La spiritualité de l'apostolat : elle nous motive à diffuser le message de l'Évangile par la

parole et l'action, en apportant la Bonne Nouvelle aux pauvres et aux marginalisés de la

société.

Au cœur de cet anniversaire résonne une invitation à raviver l'esprit, à redécouvrir le

pouvoir transformateur de la charité, faisant du 400e anniversaire non seulement un

moment de célébration, mais aussi l'aube d'un nouveau départ, un voyage de foi,

d'espérance et d'amour partagés.

À l'approche de ce moment sacré, une nouvelle page s'ouvre non seulement dans le livre

de notre histoire, mais aussi dans la manière dont nous tissons notre communauté sur le

continent numérique. Notre présence sur Facebook, Jubileum400CM, devient un autel

virtuel où nous pouvons partager, nous connecter et nous inspirer. Nous invitons chaque

confrère et chaque Vincentien à suivre cette page, à tisser ensemble un réseau

d'expériences et de réflexions, en participant activement aux initiatives proposées pour

faire rayonner la lumière de la charité vincentienne dans le monde.



P .  N É L I O  P E R E I R A  
P I T A  C M  A S S I S T A N T
G É N É R A L  V I S I T E  L A
V I C E - P R O V I N C E  D U

C O S T A  R I C A



Avec un regard plein d'enthousiasme et d'espérance pour l'avenir de la
petite Vice-Province du Costa Rica, nous avons commencé le 11
décembre une journée de visites à notre Vice-Province du Costa Rica par
le Père Nélio Pereira, CM qui est l'assistant général du Père Tomaž
Mavrič, CM Supérieur général de la Congrégation de la Mission. Nélio a
partagé cette première journée avec la communauté de formation du
séminaire Saint-Vincent-de-Paul dans une atmosphère de dialogue et
de proximité entre séminaristes et missionnaires formateurs. Il a
également visité la communauté de Bajo Zamora, à Purral de
Guadalupe, où se trouve la Casita de Misión, un centre d'apostolat de
notre maison de formation et des laïcs vincentiens.



Au cours du deuxième jour de la visite du P. Nélio Pereira, CM, une réunion a
eu lieu avec l'équipe administrative et économique du Séminaire Collège où
l'on a discuté des améliorations de l'infrastructure, de l'offre académique et
du programme sportif de l'institution, ainsi que des défis et des projets futurs
de ce centre éducatif qui a 130 ans d'histoire au Costa Rica. En outre, dans
l'après-midi, une visite a été faite à la Casa la Milagrosa de la Compagnie des
Filles de la Charité à Alajuelita, à San José Costa Rica, où le P. Nélio a présidé
la Sainte Eucharistie, puis a partagé une atmosphère de familiarité et de
dialogue avec nos sœurs les Filles de la Charité, comme s'il s'agissait de
vieilles connaissances.
Le P. Nélio Pereira, CM, a présenté plus en détail les projets de la
Congrégation de la Mission au Costa Rica dans le cadre du processus de
consolidation de nos œuvres et apostolats.
En outre, le jeudi 14 décembre dernier, la première rencontre des
séminaristes de Costa Rica-Mexique-Panama s'est tenue au séminaire San
Vicente de Paul, à San José, Costa Rica. La rencontre a été présidée par Mgr
Daniel Blanco, évêque auxiliaire de l'archidiocèse de San José, qui a présidé
la prière des Laudes et la Sainte Eucharistie. La cérémonie a été présidée par
le P. Nélio Pereira CM, des confrères de la Vice-Province, des représentants
du Conseil d'Administration de l'AIC et des personnes affiliées à la
Congrégation de la Mission.



Dans le cadre de l'agenda des visites, l'Assistant Général a
visité l'œuvre missionnaire de Talamanca, dans la zone
indigène du Costa Rica, où il y a une communauté locale
composée de deux confrères et d'un étudiant admis au
CM. Au cours de cette visite, le P. Nélio Pereira CM a
présidé la messe d'envoi des séminaristes costariciens,
panaméens et mexicains, ainsi que du groupe de jeunes
missionnaires qui ont accompagné la mission de l'Avent
de cette année, en animant quatorze communautés
indigènes avec les traditionnelles "posadas" de Noël. La
mission a commencé le 15 décembre et s'est terminée le
vendredi 23 décembre avec la célébration de l'Eucharistie
d'action de grâce pour l'expérience de la foi.
La dernière visite du P. Nélio Pereira CM a été à la
communauté locale de la paroisse de San Judas Tadeo de
Chomes dans le diocèse de Puntarenas, une zone côtière
baignée par les eaux de l'Océan Pacifique, où beaucoup de
ses habitants sont engagés dans la pêche artisanale dans
le Golfe de Nicoya, mais en même temps une zone
marquée par le chômage. Dans cette communauté de
mission, l'Assistant général a eu des entretiens au cours
desquels les confrères ont exprimé certains des besoins et
des réalités sociales qui affectent la communauté.
Il est intéressant de noter que cette rencontre avec le P.
Nélio Periera CM à Nicoya a été l'occasion d'un échange de
points de vue. Nélio Periera CM dans le cadre de la Mission
de l'Avent et de la Rencontre des Séminaristes des
Provinces du Costa Rica-Mexique-Panama a enrichi la
dynamique de la vie de la Vice-Province dans plusieurs de
ses dimensions, depuis la vie administrative et
organisationnelle jusqu'à la vie communautaire, l'apostolat
de la mission et la raison d'être de notre vocation, la suite
de Jésus-Christ, évangélisateur des pauvres, qui est le
facteur commun qui nous unit tous, confrères,
séminaristes et laïcs vincentiens dans un même sentiment
et qui nous fait définitivement nous considérer comme la
famille du Christ et de Saint Vincent de Paul.

Écrit par : 
Diacre Luis R. SUÁREZ CORDERO, CM ; 
Responsable du Bureau des Communications Vice-
Province du Costa Rica



J Á N  H A V L Í K  -
M A R T Y R  P A R C E
Q U ' I L  A  É T É  U N

T É M O I N  H É R O Ï Q U E
D E  L A  F O I

Le 30 mars 2023, neuf théologiens consulteurs du Dicastère pour les
causes des saints ont émis un vote positif et unanime sur le martyre
du Serviteur de Dieu Ján Havlík. Après cette première approbation,
l'étape suivante a été la convocation de la Session ordinaire du
Dicastère, qui s'est tenue ces derniers jours, au cours de laquelle tous
les cardinaux et évêques membres du Dicastère ont été appelés à
exprimer leur opinion sur la Cause du Serviteur de Dieu et son
importance pour l'ensemble de l'Église.  
Le 14 décembre 2023, le Préfet du Dicastère pour les Causes des Saints,
le Card. Marcello Semeraro, a soumis les conclusions de la session
ordinaire à l'approbation du Souverain Pontife. Le Saint-Père a
définitivement confirmé l'avis de la Session et a ordonné au Dicastère
de promulguer le Décret sur le martyre du Serviteur de Dieu Ján
Havlík. À partir de ce moment, avec l'approbation de son martyre, nous
pouvons l'appeler par le titre de "Vénérable Serviteur de Dieu".



Ján Havlík, étudiant du séminaire de la Congrégation de la Mission,
occupe une place particulière parmi ceux qui ont témoigné
héroïquement de leur foi à l'époque pas si lointaine de la dictature
communiste en Slovaquie. En tant que novice et séminariste de la
Congrégation de la Mission, il a toujours eu un grand désir et une forte
volonté d'étudier et de devenir prêtre. En mai 1950, les communistes
ont intensifié leur persécution de l'Église et, après avoir fermé le
noviciat, ont transféré les novices pour les endoctriner politiquement
et les ont invités à travailler pour l'État. 
Ján Havlík a poursuivi sa formation sacerdotale clandestinement sous
la direction des supérieurs de la Congrégation de la Mission.
Découverts par les communistes, ils sont tous arrêtés. Le nouveau
vénérable fut condamné à 14 ans de prison, peine qui fut ensuite
réduite à 10 ans sous la fausse accusation de haute trahison. Avec
beaucoup de courage, il admet avoir mené des activités
d'évangélisation auprès de ses codétenus, ce qui lui vaut une nouvelle
aggravation de la peine et une année d'emprisonnement
supplémentaire. Néanmoins, il est resté ferme dans sa vocation et est
resté fidèle jusqu'à la mort, même au prix de onze années de prison.
Un grand témoignage du vœu de stabilité de la vocation sacerdotale
et missionnaire dans la Congrégation de la Mission.  Il a été démontré
que les conditions de vie difficiles et le dur labeur ont contribué à une
détérioration constante de sa santé, qui a conduit à une grave
insuffisance cardiaque, en l'absence de soins adéquats. Sa santé s'est
également progressivement détériorée en raison de l'administration
de médicaments par ses geôliers. Il est libéré le 29 octobre 1962, après
avoir purgé l'intégralité de sa peine, alors réduite à néant. Il est décédé
le 27 décembre 1965 à Skalica (Slovaquie), trois ans après sa libération,
des suites des mauvais traitements physiques et mentaux subis
pendant sa détention. La Commission diocésaine d'enquête historique
sur son martyre a prouvé sans l'ombre d'un doute le lien direct entre
les souffrances endurées et sa mort : il est mort en martyr de la foi.



Ján Havlík est un exemple extraordinaire non
seulement pour l'Église slovaque, mais pour
tous les catholiques, voire pour tous les
chrétiens et pour tous ceux qui défendent la
dignité humaine, en particulier la liberté de
conscience. Son exemple est un appel au
témoignage pour ceux qui croient et qui, par
faux respect humain, se cachent dans
l'invisibilité.        
En attendant la date de la béatification du
vénérable serviteur de Dieu Ján Havlík, nous
demandons son intercession pour obtenir du
Seigneur les grâces que nous désirons :

"Père céleste, dans ton immense bonté, tu
nous offres la voie du salut par le service des
autres. Aux époques que votre providence a
fixées, vous avez appelé des personnes de
bonne volonté et les avez envoyées sur le
chemin de l'amour pour annoncer l'Évangile.
Votre serviteur Jan Havlik a lui aussi
clairement entendu votre voix et a semé dans
son cœur la graine de l'amour qui, à l'exemple
du Christ, s'est épanouie dans l'abnégation, la
foi ferme et l'immense dévouement. Nous
demandons le don de le glorifier au ciel afin
qu'il devienne un grand et saint modèle pour
les hommes de toutes les générations
présentes et futures. De sa vie simple, mais
spirituellement riche et héroïquement
imprégnée, nous pouvons mieux percevoir
votre grand amour pour nous et, par son
intercession, nous pouvons vous offrir chaque
jour notre vie. Par le Christ notre Seigneur.
Amen.

P. Serhiy Pavlish, C.M.
Postulateur général



“ G I V E  M E  5 ”

"Give me 5" est une série de questions
posées par les Vincentiens de la Province
de l'Est, USA, dans leur bulletin. Cinq
questions aléatoires sont posées à un
prêtre, un frère ou un séminariste de la
Province Orientale. 

Joseph Ita-Sam, CM, est au service du quartier Germantown de
Philadelphie, en Pennsylvanie, à l'église Saint-Vincent-de-Paul. La
communauté est diverse à tous points de vue.

Né au Nigéria, son parcours de Vincentien l'a mené très loin. En plus
d'être Vincentien, il est thérapeute, titulaire d'une maîtrise en
thérapie conjugale et familiale de l'Université de La Salle. Il travaille
à St. Vincent, situé juste au sud-ouest de l'université, depuis 2018.

Découvrons un peu de ses expériences grâce à ces cinq questions :



1.
Que pouvez-vous dire des personnes que vous servez dans votre
communauté du quartier de Germantown à Philadelphie ?

"Nous avons des populations noires, blanches, latinos et autres. C'est
donc une communauté diversifiée sur le plan culturel, mais aussi sur le
plan idéologique, en ce sens que les personnes que nous servons sont
issues de milieux différents et ont des conceptions différentes",
explique le père Joseph. "Parfois, cela rend le travail un peu complexe,
mais c'est très bien parce que cela ouvre l'esprit à toutes les autres
possibilités et à l'apprentissage.

"Bien sûr, on ne peut jamais dire que l'on comprend parfaitement la
culture des autres. J'ai donc essayé de voir dans quelle mesure je
pouvais intervenir et ne pas laisser [les différences de] culture
constituer un obstacle au service que je leur apporte."

2.
Selon vous, quel est le plus grand besoin de votre communauté ?

"En ce qui concerne Germantown dans son ensemble, la question n'est
pas de savoir ce que les gens peuvent obtenir, car nous avons
beaucoup de ressources, mais nous avons besoin de personnel qui
puisse apporter ces ressources aux gens pour qu'ils puissent en
bénéficier.

3.
Qu'est-ce qui vous a incité à devenir Vincentien ?

"Lorsque j'ai terminé mes études secondaires, j'aimais la musique et je
travaillais avec une équipe de musiciens lors d'une retraite
vincentienne à Lagos en 2002. J'ai donc appris beaucoup de choses sur
eux en travaillant avec cette équipe musicale. J'ai appris à connaître
les Vincentiens et j'ai vu les bonnes actions de leurs prêtres à Lagos :
sortir, voir les pauvres, donner de la nourriture".

Le travail qu'ils accomplissaient m'a vraiment inspiré et je me suis dit :
"Voilà ce que vous pouvez faire pour contribuer à l'humanité".

"Les Vincentiens ne sont pas des gens bruyants. Ils sont simplement
sur le terrain et font du bon travail."



4.
A l'approche du 400ème anniversaire des Frères et Prêtres
Vincentiens, est-il possible de placer vos contributions dans cette
perspective ?

"Dans ma petite capacité, je vois certaines des choses que nous
faisons comme des graines qui sont plantées. Et je prie pour qu'elles
poussent. Il se peut que je ne sois pas là pour les voir grandir ou
mûrir".

"Certains de nos frères, dont les graines ont été plantées il y a 400
ans, sont quelque chose que nous récoltons aujourd'hui. J'espère
donc que les petits efforts que nous faisons se manifesteront." 

5.
Vous êtes très présent sur les réseaux sociaux. Que diriez-vous à un
prêtre, à un frère, à une sœur ou à une personne ordinaire qui
souhaite se faire connaître ?

"Quiconque veut commencer, s'il vous plaît, commencez.
Commencez simplement", a déclaré le père Ita-Sam. Vous n'avez pas
besoin de vous procurer la meilleure caméra vidéo ou la meilleure
machine de montage. Non, commencez simplement.

"Il n'existe pas de vidéo parfaite. Ne vous dites pas qu'il faut que ce
soit la meilleure. La meilleure vidéo est celle qui a un impact sur la vie
de quelqu'un.

"La chose la plus importante est d'utiliser les médias sociaux de la
bonne manière pour être utile aux autres et non pour être
destructeur.





P .  S E R H I Y  P A V L I S H ,  C . M .
P O S T U L A T E U R  G É N É R A L



Chers frères et sœurs 

A l'occasion du 400ème anniversaire du don du
charisme de la Famille Vincentienne sur la Place Saint-
Pierre, le Pape François nous a dit "...Je voudrais
m'adresser à vous avec quelques mots de gratitude et
d'encouragement et souligner la valeur et l'actualité de
saint Vincent de Paul. Il a vécu toujours en voyage,
ouvert à la recherche de Dieu et de lui-même...
Enflammé par le désir de faire connaître Jésus aux
pauvres, il s'est consacré intensément à l'annonce,
surtout à travers les missions populaires, et en veillant
particulièrement à la formation des prêtres... il s'est
occupé des plus nécessiteux en vivant en communion
et en mettant joyeusement ses biens à disposition, avec
la certitude que Jésus et les pauvres sont le précieux
trésor, et que, comme il aimait à le répéter, "quand on va
vers les pauvres, on rencontre Jésus"... ". 
La synthèse du charisme vincentien élaborée par le
Pontife lance un défi aux fils de Saint Vincent de Paul
vivant au troisième millénaire : comment incarner ce
charisme dans le temps présent de l'histoire ? Sans
aucun doute, les temps changent, la société, le mode de
vie, la façon de penser changent. Cela signifie-t-il que la
Congrégation de la Mission doit également changer ? Je
pense que cette conclusion n'est pas acceptable. La
perspective nécessaire est celle d'un véritable
"renouvellement adaptatif", et pas seulement d'un
"changement". En effet, le processus de renouvellement,
d'adaptation à une situation temporaire comporte une
certaine continuité, ce qui n'est pas toujours le cas dans
le processus de changement. 
Je suis convaincu que les Saints et les Bienheureux de la
Famille Vincentienne montrent de la plus belle manière
l'exemple de ce "renouvellement". Leur témoignage
montre qu'il est possible de vivre notre charisme "en
plénitude" même aujourd'hui. De la bonne manière et
au bon moment : aujourd'hui aussi. Continuer à
présenter à la vénération de tout le peuple saint de Dieu
les éminentes figures de sainteté issues de notre
Famille, qui ont vécu radicalement la béatitude de
l'Évangile, en servant les pauvres Seigneurs, comme les
appelait souvent notre Fondateur.



Dans la Congrégation de la Mission, la charge de
Procureur général existe depuis 1843, créée à la demande
expresse du Pontife. Dès la fondation, il y eut un
représentant du Supérieur général, souvent appelé
Procurateur à la Curie à partir du XVIIIe siècle, pour le
distinguer du Procureur de Paris qui était l'Économe
général. 
Jusqu'à la fin du XIXe siècle, la Congrégation n'avait pas
de Postulateur général pour les causes des saints. En
effet, en dehors de la cause de béatification et de
canonisation du Fondateur - dont s'occupaient Couty,
Vieillescases, Cossart - la Congrégation de la Mission ne
souhaitait pas initier d'autres causes de canonisation. 
Progressivement, la nomination du Procureur général a
aussi entraîné - parfois implicitement, puis de plus en
plus explicitement - celle du Postulateur général pour les
causes des saints. 
On peut se demander quelles étaient les motivations de
cette réticence - presque une hostilité déguisée - à
procéder à l'évaluation et à la présentation des
nombreuses figures remarquables qui ont témoigné dans
la Congrégation de la Mission ; et quelles ont été les
causes qui ont finalement débloqué cette situation. La
Société n'avait pas l'intention d'encourager les processus
de béatification et de canonisation de ses membres, afin
de préserver l'esprit d'humilité que toute la Congrégation
devrait poursuivre. Cette mentalité, malgré
l'interprétation très partielle de l'esprit d'humilité de la
Congrégation de la Mission, s'est répandue partout et
pendant longtemps. Ce n'est qu'en 1931 que la question
soulevée en 1834 sur la possibilité d'engager des causes
de béatification et de canonisation fut reprise et, à la
lumière des signes des temps, permit de dépasser la
disposition susmentionnée, qui devait être considérée
comme dépassée. La nouvelle orientation a été présentée
dans la lettre circulaire du Postulateur général Francis
Verdier, datée du 1er janvier 1931. 



LES TÂCHES DU POSTULATEUR

Les postulateurs, par leur travail, ont la tâche de contribuer à faire resplendir
l'exemple des baptisés qui ont vécu et témoigné du radicalisme évangélique.
C'est pourquoi, dans leur service, ils sont appelés à être, comme le dit le Pape
François : "...toujours plus conscients que leur fonction requiert une attitude de
service de la vérité et de coopération avec le Saint-Siège...fuir tout ce qui est en
contradiction avec le sens de l'œuvre ecclésiale qu'ils accomplissent...". ...que
les postulateurs soient toujours conscients que les causes de béatification et
de canonisation sont des réalités de caractère spirituel, non seulement
procédural, mais aussi spirituel... et qu'elles doivent donc être traitées avec une
sensibilité évangélique et une rigueur morale marquées...". 
Par conséquent, le service du postulateur est au cœur de l'ensemble du
processus de béatification et de canonisation, nous pourrions dire qu'il en est
l'âme. Sa fonction est triple : procédurale, économico-administrative et
liturgique. Mais je dirais que la tâche principale du postulateur est donc avant
tout la recherche de la vérité, consciencieusement et honnêtement, sans rien
omettre qui puisse se rapporter d'une manière ou d'une autre à la cause, avec
la conviction que le succès du procès dépend dans une large mesure du fait
d'avoir été correctement instruit. En effet, l'intérêt de l'Église et du postulateur
lui-même est de proclamer la sainteté de ceux qui jouissent de la vision de
Dieu et méritent d'être proposés comme modèles et intercesseurs. Cette
recherche consiste à faire la vérité sur la vie, les vertus, l'offrande de sa vie ou le
martyre, la réputation de sainteté et de faveur du serviteur de Dieu, en ne
laissant aucun aspect dans l'ombre. 
Pour mener à bien cette tâche, je demande la collaboration de tous les
membres de la Famille Vincentienne. De cette façon, nous pourrons faire en
sorte que la "sainteté vincentienne" ait l'opportunité de briller plus
efficacement dans ce monde. 
Je vous adresse mes salutations les plus chaleureuses, 

P. Serhiy Pavlish, C.M.
Postulateur Général

POSTULATEUR GÉNÉRAL 
(Congrégation de la Mission)
e-mail : postgen@cmglobal.org 



L E T T R E  À  
P .  J O R G E  R O D R Í G U E Z ,  C M



Cher Jorge 

Dans l'Ecclésiastique, il est écrit "celui qui trouve un ami trouve un trésor".
Pour moi (pour nous), tu as été un ami, un frère, un conseiller, tu nous as
rendus heureux avec ton sourire et ta joie innée, quand tu étais là, tout
semblait plus beau.
Je me souviens des premières célébrations, nous étions tous jeunes et
inexpérimentés, nous étions confus et faisions des erreurs, mais vous ne nous
avez jamais réprimandés, vous saviez voir la beauté en toute chose. Tant
d'après-midi à parler, à manger, à rire ...... Un soir, nous t'avons même
emmenée danser le latin et tu t'es fait gronder à cause de nous, mais tu ne
nous as jamais fait sentir fautifs, au contraire, tu nous as aidés à grandir et à
chercher Dieu en toute chose.

J'aurais aimé que tu restes toujours avec nous, mais t'aimer, c'était te laisser
libre de suivre ton cœur. Tu as donc commencé ta mission en tant qu'itinérant
pour aider les autres et, à ton retour, tu nous as toujours dit à quel point tu
étais heureux de te donner aux autres.
Chaque fois que je t'ai revue, tu m'as apporté le soleil et si j'étais dans
l'obscurité, tu réussissais avec un mot à me redonner le courage et la bonne
poussée pour recommencer, je voyais dans tes yeux la force de l'Esprit Saint
qui me poussait à ne pas m'asseoir par terre mais à me lever, comme lorsque
j'ai perdu ma mère ou que je ne pouvais pas faire face aux enfants, et même
lorsque j'étais en danger de perdre la foi, tu étais là, revenant toujours au bon
moment, comme un ange gardien.



Tu sais, mon frère, il fut un temps où je ne pensais pas que nous
serions séparés si tôt, que ma vie et la tienne suivraient des chemins
parallèles à la recherche du Christ en toute chose et en toute
personne, bien que loin, tu étais toujours avec moi.
Cet appel a été une épée qui m'a transpercé le cœur, une douleur très
forte, je ne t'avais même pas souhaité une bonne année mais j'étais
sûre qu'un jour tu me ferais la surprise, comme tu l'as toujours fait, de
revenir la fêter avec nous et de pouvoir t'embrasser à nouveau.
Je vous aurais dit que nous traversions une période difficile, que la
souffrance m'éloignait de mes frères, et je savais que vous m'aideriez
et une fois de plus, comme un ange, vous êtes venu à mon secours.
Saint Paul dit qu'"aucun de nous ne vit pour lui-même et aucun de
nous ne meurt pour lui-même" et vous nous l'avez montré.

J'ai lu que l'amitié ne se perd pas, c'est un esprit qui ne s'efface pas, qui
reste comme un enrichissement, qui s'installe au plus intime de notre
être et nous réconforte, qui perdure dans les souvenirs et les émotions. 
Jorge, je t'ai perdu momentanément, comme toutes les personnes
chères que je retrouverai dans la vie éternelle, mais le momentané
durera même tout au long de ma vie terrestre. 
Adieu mon frère

Silvia
Communauté de la Paroisse Sainte Marie Immaculée et Saint
Vincent de Paul - Tor Sapienza - Italie



I N A U G U R A T I O N  D U  4 E
C E N T E N A I R E  D A N S  L A
P R O V I N C E  D U  S U D  D E

L ' I N D E ,  M Y S O R E



La Province de l'Inde du Sud (SIP) a inauguré le 4ème Centenaire de la
Fondation de la Congrégation de la Mission (CM) le 25 janvier 2024, en
présence d'un grand nombre de confrères et de membres de la
Famille Vincentienne. Deux jours d'ateliers pour revitaliser notre
identité et notre charisme vincentiens ont créé une atmosphère
propice à l'inauguration des célébrations du 4ème Centenaire.
La conférence a été animée par le P. Anil Thomas CM, Visiteur du SIP,
qui a exhorté les confrères à transformer ces moments privilégiés en
moments spéciaux de rencontre avec le Seigneur, source
d'abondantes bénédictions et source d'innombrables grâces pour la
transformation personnelle et la redéfinition de leurs engagements
ministériels vincentiens. Basil Thottamkara CM, missionnaire pionnier
dans le nord-est de l'Inde. Il a souligné la nécessité d'approfondir notre
amour pour la Parole de Dieu et la Sainte Eucharistie pour une vie
missionnaire vincentienne efficace. Il a déclaré : "J'ai été confronté à
d'énormes défis dans la mission, en particulier dans le contexte de
l'insurrection, mais ce qui m'a permis de continuer, c'est ma confiance
dans la providence de Dieu et dans sa protection". Varghese
Thottamkara CM, évêque de Balasore, a expliqué la devise du CM
"Evangelizare pauperibus misit me" à la lumière de trois décennies
d'expérience missionnaire vincentienne en Ethiopie et en Inde en tant
que prêtre et évêque vincentien. Il a exhorté les confrères à embrasser
de tout cœur le mandat missionnaire et à explorer la joie d'être
impliqués dans des ministères d'évangélisation directe dans notre
pays et à bord. La journée s'est terminée par diverses activités
relaxantes telles qu'un match de cricket, un quiz vincentien, un match
de basket, de la natation et un feu de camp avec un délicieux dîner
pour renforcer les liens entre les confrères.



Le père Paul Pudussery CSC, pédagogue,
chercheur et avocat, a guidé les confrères lors de
l'atelier du deuxième jour. Il a invité les
participants à être vigilants et attentifs au
scénario sociopolitique du pays et à se préparer
de manière adéquate à affronter les temps
difficiles qui s'annoncent. Il nous a mis en garde
contre les risques de naïveté dans le traitement
des données personnelles et des responsabilités
ministérielles. Il nous a encouragés à nous
informer suffisamment sur les nouveaux
développements sociopolitiques et à nous
préparer à une diversification des ministères.
Le 25 janvier 2024, l'inauguration du 4e centenaire
de la fondation de la CM a été associée aux
célébrations du Jubilé d'or de la vie consacrée.
Varghese Thottamkara, CM, a présidé l'eucharistie
concélébrée et a dévoilé l'emblème du 4ème
centenaire. Dans son homélie, il a exhorté les
Confrères à revitaliser notre identité et notre
spiritualité vincentiennes car, en tant que
Vincentiens, par l'intermédiaire de Saint Vincent,
notre saint fondateur, nous sommes dotés d'un
charisme unique. La contribution unique de la
spiritualité vincentienne et du charisme
vincentien a immensément enrichi la vie
ecclésiale au cours des quatre derniers siècles et
peut faire de même aujourd'hui. Les Jubilaires
d'Or ont été félicités pour leur contribution
inestimable à la "Petite Compagnie" et à l'Eglise
en général. La célébration a également été
marquée par la publication de deux livres sur
Saint Vincent de Paul. 

P. Sebastian Vettickal C.M.
Province de l'Inde du Sud
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